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做喜欢的工作就是最好的创业
头条评论

即便是现实中的巨人，那么你首先也一定得要运气好，能遇
到真巨人且他真心愿你踏上去；然后你要有足够的脚力和臂力，
足以追上巨人并攀上他的肩。

2 月 26 日，资深媒体人雷建
平撰文披露，罗辑思维创始人罗
振宇日前在演讲中表示：“有一
年我在节目里说，我决定把房子
和车子全卖了，以后租房、租车。
然后我真的把房子和车卖了。但
后半句我没有说，我到香港买了
腾讯的股票，实际上，比北京房
价涨得好。然后，在这一轮房价
上涨之前，我又把北京的房子买
回来了。”

随后，罗振宇话锋一转：“有
很多人说，你怎么讲话不算数，
你把我们都置坑里。所以对创业
者来说，最重要一条是，甭管听
谁忽悠你的，责任你自己负。因
为，别人不会把他选择的所有维
度的参数，都告诉你！”

当年罗辑思维入股 papi 酱
曾闹得沸沸扬扬，双方一度还举

办了一场盛大的招商会。但不到
一年，罗辑思维却和 papi 酱分道
扬镳，使得自己在“江湖上留下
了类似陈世美这样的名声”。对
此，罗振宇表示：“名声真的不重
要，重要的是生死，创业者每一
步，面临的都是生死劫。创业的
第一条，就要时时刻刻断、舍、
离，丢掉你的存量。”

如今经济增长放缓，全民都
在谈创业，几乎所有的年轻人都
引颈而望，迫切需要项目、资金、
渠道、经验……于是，“小众”们
已经率先搭上“双创”方舟，获得
了成功，其中就包括那些口若悬
河、金口玉牙的“创业教父”们。

现在不少人在微信上教人
如何经营自媒体。各种增粉攻
略，各种文章写法，各种编排技
巧，各种榜单大趴，应有尽有。这

盛况令我联想到那些活跃在各
种媒体平台上教人炒股赚大钱
的“半神”们，如果他们真有什么
独门绝技，早就率先致富了———
假如他们响应号召，立志先富带
后富，也早把自己获得成功的

“所有维度的参数”和盘托出了。
可惜，他们不敢、不愿、不能，总
是语焉不详，像那些蹲在街头巷
尾给人看相的江湖术士一般，左
说右说好像都在理。

“甭管听谁忽悠你的，责任你
自己负。”那么多人跟在股评家屁
股后面，至今没有“后富”起来，大
概还是因为他们负不起那个需要

“自负”的责任。他们若有那个负
责能力，还用得着听你们的忽悠？

“站在巨人的肩膀上”可以看
得更远，进而获得成功。历史上，
这样的事例当然不胜枚举。然

而，且不说牛顿口中的巨人主要
是指前辈先贤，即便是现实中的
巨人，那么你首先也一定得要运
气好，能遇到真巨人且他真心愿
你踏上去；然后你要有足够的脚
力和臂力，足以追上巨人并攀上
他的肩。这就是真功夫啊，是无论
什么说教和鸡汤都忽悠不来的。

说到底，脚踏实地才是最重
要的。不是谁都可以创业，你也
可以助人创业；创业也并不意味
着你一定要做个老板，当你以创
新意识去经营一项事业、做好一
份工作，你也是创业者。创业的

“业”，不光是产业的“业”、企业
的“业”，也可以是事业的“业”，
甚至职业的“业”。正如马云所
说，做一份工作，做一份喜欢的
工作就是很好的创业。

这不是忽悠，是大实话。而
那些成天在你耳畔或朋友圈里
推销成功学的人，才恰恰是你必
须“断、舍、离”的大忽悠。

原载《中国青年报》

3 月起，新版《北京市全民健身条例》开始实施，居民在广场跳
舞若被认定为扰民，或将受到治安处罚。近年来，多地出台相关法
规和文件，为广场舞立规矩。您认为治安处罚广场舞恰当吗？该如
应对广场舞扰民？

治安处罚能否给广场舞“立规矩”

骈体文演讲

正方：广场舞需“立规矩”

宋潇：广场舞虽小，但透过
广场舞所折射出的社会问题却
一点也不小。一方面，广场舞该
在什么地方跳、什么时间跳、跳
的过程中要遵守什么规则，谁
来协调、谁来监管，出了问题由
谁且依据什么来处理，这一系
列问题都需要相关部门在为广
场舞“立规矩”之后，增添更为
明确的规范。

另一方面，对广场舞进行
良好的引导和规范，实际上是
在推动现代的公共文化服务体
系更加平衡和均等，也是在为
街头巷尾的治理文明，树立一
个范例和样本，以此推动社会
文明的提高。

朱丹：北京以《北京市全民
健身条例》的形式，对广场舞提
出了明确要求，也明确了违反
规定的处罚办法，这不仅是对
公众对广场舞焦虑的回应，也
是以法治思维和法治方式解决
公共事务，势必会让以广场舞
为代表的全民健身的热潮在秩
序和规范的方向惠及更多民
众，也让广场舞走的更远。在全
面依法治国的情况下，通过法
定程序来规范广场舞，值得点
个赞。

反方：治安处罚是打错板子

曹建明：采用治安处罚的
办法，是处罚所有的参与者，还
是处罚广场舞的组织者，这是
首先应该考虑的问题。其次，在
广场舞出现活动之前，有关管
理部门就应该提前介入，采取
预防措施，做好预警工作，并对
广场舞参与者进行教育，防止
发生广场舞扰民事件。而在发
生广场舞扰民事件后，应该去
做协调工作，使矛盾双方相互
理解谅解，避免矛盾激化，而进
行治安处罚了事。如果不能从
根本上解决广场舞爱好者的活
动问题影响问题，只治安处罚
会是暂时平息而已，是一种治
标不治本之举。矛盾最终还是
会显现出来的。

郭文斌：管理广场舞不能
只做减法不做加法，换言之，广
场舞“立规矩”和“给空间”要齐
头并进。大妈跳广场舞的本意
自然不是不想“扰民”，可以说

“扰民”是副产品，不过，这需要
法律和制度进行管理和约束，
但与此同时，应该多提供跳广
场舞场所，让大妈放心跳，又不
会造成扰民事实。这恰恰是管
理的“焦点”所在，也是考验管
理智慧的核心所在。

下期话题预告

近日，福建一所中学的一则通知截
图走红，这则面向某年级学生家长的微
信群通知称，为了防止攀比行为蔓延，
弘扬勤俭节约美德，该通知要求该年级
的学生不得穿进口鞋进入校园。对此，
您怎么看？投稿请发邮箱：sdjbrmpl@
163 .com

禁穿进口鞋可防攀比？
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近来的旅游城市丽江，负面
新闻不断，女游客挨打遭毁容、
多人在餐厅催饭被打、被三部委
重点督查、被国家旅游局严重警
告……以及官微怼网友。如果说
前面几起是麻烦找上门，被动应
付，最后一则纯属自找。否认回
复网友“你最好永远别来！”的不
当言论是内部人所为的话音未
落，2 月 27 日古城区宣传部副
部长和俭、外宣办主任李国璋就

被停职检查，并进行党纪立案，
上演了“打脸闹剧”。其实，无数
的案例早已表明，应对舆论危机
的最好办法是诚恳地认错道歉，
认真地整改落实，撒谎抵赖只能
是火上浇油，把事情越搞越大。

2 月 24 日，环保部部长陈吉
宁赴河北省石家庄市开展 2017 年
第一季度空气质量专项督查，一
到达石家庄后，陈吉宁便直奔当
地重点污染企业。据悉，石家庄市
各县几乎都有特色产业，但很多
都是规模小、工艺差、环保设施不

足、超标排放严重的“散乱污”企
业。然而奇怪的是，环保部长都知
道的污染源，当地环保部门却不
知道吗？为什么会放任其存在至
今未采取任何措施？事实俱在，恐
怕任何辩解都显得苍白无力。

还是河北的事。据《中国房
地产报》报道，2008 年下半年，
自称“韩国现代建设集团”的企
业通过引资招商，多次与邯郸市
政府接洽，经过一系列考察、“认
证”、签约的过程，双方在 2009
年正式举行了“现代(邯郸)国际

汽车贸易城项目”签约仪式。地
方财政为此配套补贴了 6 个多
亿。后来，韩国现代集团发函确
认，与邯郸市政府合作的所谓

“韩国现代建设集团”是一个不
折不扣的冒牌货。由于邯郸市有
关部门没有给出足够的自证证
据，有理由让人怀疑：在这起招
商骗局中，也可能有人明明知道
问题却无所作为。

要么不作为，要么乱作为，
这背后，都是价值观的扭曲，职
业精神的欠奉。

2016 年 10 月，云南省文山
市代市长龚卿因不当言论被通
报问责，一时爆红。2017 年 2
月 23 日，龚卿正式当选文山市
市长，一篇“骈体文”式的履职
承诺，经过网络传播，再次爆
红。龚卿告诉记者，这篇文章每
个字都出自他的手，未经秘书
代笔。对此，有网友评论说，说
得好更要做得好。

招聘难题

一份只有 10 道题的面试
考卷，没有一个求职者答对。试
卷在朋友圈不停被转发，它到
底有多难？国学、茶道、养生、诗
词、佛学全部涵盖。对此，出题
的重庆某公司项目负责人说，
出这套试题的目的，一是考察
求职者的综合素养，同时也是
在面试中观察求职者在面对难
题时的态度。

直播跳楼秀

2 月 23 日，常州一名身穿
黑色紧身衣、短裙的年轻女子
突然爬上 10 层高的自家阳台，
扬言要跳楼，现场场面也让人
揪心，不少人帮忙报了警。消防
员接到报警后立即赶到现场
时，该女子已在阳台上站了半
个小时，时不时的在窗台上来
回走动，情绪十分激动，并称自
己是某网络直播平台的一名主
播，这次跳楼是一次直播，平台
上有很多观众在观看。经过近
1 个小时的劝说，女子情绪得
到控制，被顺利劝说下楼。

僵企治污

环保部宣传教育司 2 月
27 日在其官方微博通报环保
部空气质量专项督查情况。督
查组对县一级党委政府大气
污染防治责任落实情况开展
督查，走访 363 个地方政府及
相关部门和企业，发现问题
140 个。其中，衡水市桃城区将
早已停产的鸿泰泵业有限公
司列入 2016 年错峰生产企业
名单，德州市庆云县经信局制
订的应急停限产企业名单中
有“僵尸企业”。
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一周舆评 不作为与乱作为都是价值观的扭曲

要摈弃那种媒体采访报道
是找事添乱的不正确思想，能
支持的要支持、能公开的坚决
公开。

——— 云南省高级人民法院
院长张学群在云南省高院媒体
座谈会上如是说。

东部各高校，请对中西部
高校的人才“手下留情”！

——— 西部高校人才流失严
重，教育部部长陈宝生为此公
开呼吁。

是他们没和我们达成协
议，不愿意交派件费。

——— 近日，微博上一则“只
因快递公司未给学校交钱，合
肥一高校拒收快递员入校送
件”的消息引起了广泛关注，涉
事学校安徽建筑大学城市建设
学院如此回应。
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